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НАРОД И АРМИЯ

Е Д И Н Ы

Вечнозеленые туи и декоративные 
кусты можжевельника 
благополучно перезимовали и снова 
украшают заводскую территорию.

На этой неделе специалисты ОГМ, ОГЭ и ОКСа вернули 
их в декоративные вазоны. Растения расставили у Доски 
почета и входных групп нескольких корпусов предприятия.

Наталья ГлазуНова  
Фото Екатерины Ядровой



Всего на стендах раз-
мещена 21 фотография за-
водских семей, в которых 
из поколения в поколение 
передаются ценный опыт, 
традиции и любовь к заводу. 
Это Ванюшины, Турути-
ны, Ширкины, Сеуткины и 
другие известные на заводе 
фамилии. 

В начале года на АПЗ 
стартовал сбор данных о за-
водских династиях. На при-
зыв вписать историю своей 
трудовой семьи в летопись 
предприятия на сегодня 
откликнулось 60 семей. В 
каждой из них три и более 

поколений трудились и про-
должают трудиться на при-
боростроительном, а общий 
стаж составляет больше по-
лувека. Одни из рекордсме-
нов по продолжительности 
трудовых лет – Кузнецовы: 
в их в копилке 274 года.  Их 
фото тоже есть на выставке 
в проходной. 

А вот мастер цеха №49 
Юлия Семенихина из се-
мьи, где уже четыре поко-
ления заводчан! 

– Наша династия берет 
начало с моего дедушки Ку-
таева Георгия Ефимови-
ча, который работал на АПЗ 

с самого основания – июня 
1957 года; в 1961-м устро-
илась бабушка Валенти-
на Павловна. Родители 
– Литвиновы Александр 
Антонович и Татьяна Ге-
оргиевна – тоже приборо-
строители. За ними идем 
мы с мужем (Евгений Се-
менихин – начальник цеха 
№49 – прим. ред.). И, нако-
нец, в 2022 году на завод 
устроился наш сын Сергей, 
– рассказала Юлия Алек-
сандровна. – Общий трудо-
вой стаж нашей семьи – бо-
лее 170 лет.

Каждая заводская се-

мья – это свидетельство 
стабильности работы на 
АПЗ, социальной защи-
щенности его сотрудников. 
А члены династий старают-
ся трудиться дружно, ответ-
ственно, чтобы не уронить 
честь своей фамилии.  

Ирина БалаГурова
Фото Екатерины Ядровой

Этот и другие вопросы социально-экономиче-
ского развития Арзамаса за 2023 год рассма-
тривались на первом в этом году заседании 
Арзамасской ассоциации промышленников и 
предпринимателей «Развитие».

Оно прошло 2 апреля на 
базе АКТТ – в кабинете но-
вой лаборатории метроло-
гии стандартизации и серти-
фикации, открытой в рамках 
реализации федерального 
проекта «Профессионали-
тет». Повестку работы оз-
вучил председатель ААПП 
«Развитие», генеральный 
директор АПЗ Андрей Ка-
пустин.

Мэр Арзамаса Александр 
Щелоков доложил о запла-
нированных на этот год мас-
штабных градостроительных 
проектах: ремонтах дорог, ка-
премонте школ №№7 и 10, 
моста на улице Ленина, ре-
конструкции мемориально-
го комплекса у Вечного огня. 
Александр Александрович 
выразил благодарность 
членам Ассоциации за сбор 
благотворительных средств 
для мобилизованных, а так-
же рассказал о подготовке к 
празднованию 9 Мая. 

Основные показатели за 
12 месяцев 2023 года пред-
ставил директор депар-
тамента экономического 
развития администрации Ар-
замаса Алексей Смирнов.

На промышленных пред-
приятиях города:

  Объем отгружен-
ной продукции составил 
102,4 млрд рублей, что в  
1,8 раза больше по сравне-
нию с 2022 годом. Увеличе-
ние объемов отгрузки отме-
чено на 13 предприятиях, в 
том числе на АПЗ – на 37,5%.

  Среднесписочная 
численность работающих 
– 17714 человек, темп роста 
к 2022 году – 111,1%.

  Среднемесячная 
зарплата – 65 789,9 рубля. 
Темп роста к 2022 году – 127%.

  Основными налого-
плательщиками являются 

АПЗ – 12,5%, АМЗ – 10,1% и 
«Темп-Авиа» – 5,6%.

– Результаты работы про-
мышленности – выше всяких 
похвал, – прокомментиро-
вал глава города Александр 
Щелоков. – По всем цифрам 
видно, что коллективы пред-
приятий трудятся не просто 
хорошо, а отлично. Внима-
ния сегодня требует вопрос 
ввода нового жилья. Это 
единственная траектория 
нашего демографического 
развития и один из главных 
инструментов для привле-
чения кадров. 

Управляющий дирек-
тор АМЗ Алексей Корен-
ков поднял вопрос работы 
пассажирского транспорта. 
Мэр ответил, что на сегодня 
автопарк АПАТа обновлен, 
средний возраст автобусов 
6,5 лет, а главная проблема, 
как и в других отраслях, в не-
хватке рабочей силы: уро-
вень безработицы в Арзама-
се сегодня самый низкий с 
1993 года. 

Заместитель начальника 
отдела по вопросам мигра-
ции ОМВД России «Арзамас-
ский» Ольга Корчагина по-
знакомила с изменениями 
в миграционном законода-
тельстве в 2024 году. Основ-
ной документ, который ре-
гулирует в том числе сферу 
трудоустройства и занятости 
мигрантов, – Федеральный 

закон №115 «О правовом по-
ложении иностранных граж-
дан в Российской Федера-
ции».

– Если работодатель за-
ключает трудовой или граж-
данско-правовой договор с 
иностранцем, то он обязан 
в течение трех рабочих дней 
уведомить об этом МВД че-
рез портал госуслуг, почто-
вое уведомление или лично, 
– отметила Ольга Владими-
ровна.

О р а б о т е ко м п а н и и 
«ТСН-электро», предостав-
ляющей полный комплекс 
энергоуслуг – от проекти-
рования и производства си-
стем электроснабжения до 
монтажа и сервиса, расска-
зала заместитель директора 
Галина Рыбина.  

Отчет ревизионной ко-
миссии о финансовой дея-
тельности ААПП за 2023 год 
представил ее исполнитель-
ный директор Михаил Тихо-
нов. Акцент в докладе был 
сделан на поступления до-
бровольных взносов на под-
держку мобилизованных и 
членов их семей. С октября 
2022 г. по 1 апреля 2024 г. со-
брано более 15 млн рублей. 
Михаил Иванович выразил 
огромную благодарность и 
признательность всем чле-
нам Ассоциации, участву-
ющим в сборе благотвори-
тельных средств, отметив, 
что они сегодня очень вос-
требованы. 

Президент городской Фе-
дерации хоккея Раймонд 
Шульте рассказал о том, 
что в Арзамасе снижается 

интерес к хоккею, и это вы-
зывает тревогу за будущее 
этого вида спорта в городе.

– Сегодня необходимо 
привлекать внимание под-
растающего поколения к 
хоккею, но без материаль-
ной поддержки не обойтись: 
этот спорт – один из самых 
дорогих и не каждая семья 
может себе его позволить, 
– отметил Раймонд Янович. 
– Также надо проводить ра-
боту по популяризации хок-
кея в трудовых коллективах, 
чтобы в городском чемпио-
нате участвовало как можно 
больше команд.

Андрей Капустин отме-
тил, что члены Ассоциации 
всегда выступают за спорт, 
поддерживают его, и при-
звал федерацию хоккея ак-
тивнее информировать о 
проводимых турнирах.

Завершил выступления 
директор АКТТ Евгений 
Горшков, который расска-
зал о реализации в 2023 году 
федерального проекта «Про-
фессионалитет», в рамках 
которого создан образова-
тельно-производственный 
кластер «Машиностроение 

юга Нижегородской обла-
сти». В результате в АКТТ, 
как базовой образователь-
ной организации, создано 
11 участков и лабораторий с 
высокотехнологичным обо-
рудованием, разработано  
10 образовательных про-
грамм по 6 профессиям и 
4 специальностям; 47 пре-
подавателей прошли ста-
жировку; с 1 сентября к 
обучению приступили 454 
человека, 80 из них по целе-
вым договорам. 

Евгений Андреевич вы-
разил благодарность адми-
нистрации города, руковод-
ству АМЗ, ставшего опорным 
предприятием кластера, ру-
ководителям предприятий 
Ассоциации, которые ока-
зали поддержку в реализа-
ции проекта. Затем руково-
дитель техникума провел 
для участников совещания 
экскурсию по новым зонам 
под вид работ.

– Здесь мы создали пол-
ный производственный цикл 
– от проектирования изде-
лия до контроля качества, – 
отметил Евгений Горшков. 
– Это позволит нам готовить 
выпускника «под ключ».

Ирина БалаГурова
Фото  

александра БарыкИНа

о  в а ж Н о м

как преодолеть дисбаланс  
на рынке труда

144 683 человека составила численность населения 
г.о.г. Арзамас на 1 января 2024 года.

270 официально зарегистрированных безработных.

2842 вакансии: по рабочим профессиям 1818, ИТР и 
служащие – 1024.

(По данным на 31.12.2023 г.)

крепки династии – крепок заводГ о д  с Е м ь И

участники ааПП на участке  
шлифовальных и заточных станков 
акТТ, модернизированном  
в рамках проекта  
«Профессионалитет».

видеосюжет 
смотрите 
в группе аПз   
www.vk.com/
aoapz

к Году семьи прурочен  
и цикл видеосюжетов 

 о династиях аПз, которые 
регулярно снимаются  

на предприятии. 

Фотовыставка «Трудовые династии АПЗ» открылась в проходной АПЗ.
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– Максим Борисович, 
давайте познакомим за-
водчан с вами поближе. 
Расскажите, где учились, 
из какой семьи?

– Я коренной арзама-
сец. Семья классическая: 
мама, Татьяна Васильевна 
– учитель начальных клас-
сов; папа, Борис Анатолье-
вич – инженер, работал на 
заводе, был заместителем 
начальника цеха №33, меха-
ником цеха №56. Родители 
для меня – это образец во 
многом, но главное, трудо-
любия и силы воли.

Учился в средней шко-
ле №12, в математическом 
классе. Здесь талантливые 
педагоги и заложили осно-
ву моего дальнейшего про-
фессионального развития. 
Особенное влияние оказали 
учитель математики Любовь 
Алексеевна Палладина и 
учитель информатики Вла-
димир Иванович Тихоми-
ров. Начав изучать инфор-
матику в школе, понял, что 
всю жизнь буду заниматься 
именно ей. Так и вышло, но 
путь был витиеватым.

После 11 класса посту-
пил в Череповецкий воен-

ный инженерный инсти-
тут радиоэлектроники на 
командный факультет по 
направлению «Автома-
тизированные системы 
управления войсками». 
Отучился пять лет, получил 
лейтенантские погоны, по 
распределению служил в 
Краснодаре и Ставрополь-

Т в о И  л ю д И ,  з а в о д

«маршрут построен, 
движемся дальше!»
Начальник управления информационных технологий Максим Акимов 30 марта 
отметил свое 45-летие. Это шикарный возраст для мужчины – самый расцвет сил 
и жизненной энергии. Максим Борисович – яркий тому пример.

ском крае. Два года был ко-
мандиром взвода, еще три 
– инженером командного 
пункта в отделе автомати-
зации воинской части. 

Когда контракт заканчи-
вался, я подыскал работу в 
Арзамасе. Выбирал между 
двумя предприятиями, но 
остановился на приборо-
строительном заводе, где 
четко озвучили круг обязан-
ностей и возможности раз-
вития в профессии.

– Итак, в 2006 году вы 
пришли на АПЗ... 

–Да, в отдел информа-
ционных систем, которым 
руководил Игорь Нико-
лаевич Лебедев, первым 
наставником стала Ольга 
Михайловна Чечурова, 
сегодня заместитель на-
чальника отдела по разра-
ботке финансового ПО.

Работал инженером-про-
граммистом, потом стал на-
чальником бюро, замести-
телем начальника отдела, с 
2021 года руковожу управ-
лением информационных 
технологий. Специально 
к должности не стремил-
ся, просто всегда было 
интересно работать про-
граммистом. Считаю этот 
период моей трудовой 
жизни «золотым». Получал 
радость и удовлетворе-
ние, когда видел результат 
своего труда. А сейчас ба-
ланс изменился: в должно-
сти руководителя получаю 
положительные эмоции от 
результата работы всего 
коллектива, мыслю и смо-
трю на вещи глобально и в 
разных плоскостях. 

Сейчас в зоне моей от-
ветственности достаточно 
большой коллектив, кото-
рый люблю. Он как живой 
организм, как дерево. И 
если одна из веток начинает 
чахнуть, нужно ею заняться, 
и она расцветет.

– Реализацией каких 
проектов вы особенно 
гордитесь? 

– Так случилось, что вне-
дрение на АПЗ информаци-
онной системы управления 
предприятием MFG/PRO 
совпало с моим появлением 
на заводе. Меня поставили 
именно на это направление. 
Занимался программиро-
ванием и внедрением си-
стемы. Конечно, я был ря-
довым винтиком большой 
системы, но поучаствовал 
во всех этапах запуска си-

стемы в промышленную 
эксплуатацию. Работал со 
стандартным функциона-
лом, занимался разработ-
кой нового, адаптированно-
го под завод. А ведь тогда 
я кардинально сменил де-
ятельность, из армейской 
жизни будучи в звании ка-
питана, исполняя обязанно-
сти начальника отдела авто-
матизации, ушел на завод. 
Оглядываясь назад, пони-
маю, что это было достаточ-
но рискованно. 

Сейчас перед коллек-
тивом УИТ стоят не менее 
масштабные задачи. Это и 
импортозамещение, и раз-
витие системы электронного 
документооборота, и новой 
системы расчета заработной 
платы, и переход на более 
современную версию авто-
матизированной системы 
конструкторско-технологи-
ческой подготовки произ-
водства, внедрение системы 
планирования и учета произ-
водства на базе 1С:ERP.

Много задач и в связи с 
цифровизацией и вступле-
нием предприятия в КТРВ. 
Объем информации, кото-
рый проходит через наше 
подразделение, гранди-
озный.

– Чем, на ваш взгляд, 
IT-специалисты и про-
граммисты отличаются 
от других людей?

– У программиста опре-
деленный склад ума, не ка-
ждому эта профессия под-

ходит, не каждый сумеет. 
Программист словно ху-
дожник, только реализует 
поставленные перед ним 
цели и задачи не с помощью 
холста, кистей и красок, а 
использует свои инстру-
менты. Процесс воплоще-
ния задач в жизнь – это чи-
стое творчество.

Программист погружа-
ется в тематику вопроса 
на уровне эксперта, чтобы 
продукт, который получит-
ся в результате, был функ-
ционален, востребован, 
эффективен. Поэтому мы 
разбираемся в различных 
сферах деятельности – про-
изводстве, бухгалтерии и 
многом другом.

Самое приятное в рабо-
те, когда задуманный и хо-
рошо спланированный про-
ект успешно реализуется и 
приносит видимый эффект.

– Говорят, что насто-
ящий мужчина должен 
дом построить, дерево 
посадить, сына родить. 
Вы сейчас на какой сту-
пени?

– Я в процессе: у меня 
четверо сыновей, дом по-
строил, а дерево посадим 
в ближайшее время. Марш-
рут построен, движемся 
дальше! 

Беседовала 
Екатерина Ядрова

Фото 
александра БарыкИНа

Б л И ц - о П р о с

– Книга, которую хочется перечиты-
вать?
– Жаль, что последнее время почти не чи-
таю, в юности любил Джека Лондона.
– Фильм, который впечатлил и тронул 
до глубины души?
– Сериал «Штрафбат».
– Любимые занятия в свободное время?
– Сейчас наше с супругой хобби – это об-
устройство дома, в который мы недавно 
переехали. С недавнего времени учу сына 
играть в шахматы и учусь этому сам.
– Любимое место для отдыха?
– Самое простое и лучшее для отдыха и раз-
грузки – это поход в лес за грибами или про-
гулка на велосипеде.
– Дома сидите за компьютером?
– Дома нет компьютера. Он появится, когда 
младшим сыновьям будет нужен для учебы. 

Уважаемый маКсим Борисович!
от имени руководства ао «аПЗ» и от себя лично 

поздравляю вас с 45-летием!

Примите искренние пожелания удачи в делах, крепкого 
здоровья, благополучия и воплощения намеченных планов! 

С каждым годом реализация разноплановых производствен-
ных задач требует внедрения новых программных продуктов. 
Это непросто и требует от Вас координации усилий всех сотруд-
ников управления, умения конструктивно учесть замечания и 
скорректировать свои действия. Прошедший год ознаменовался 
внедрением на АПЗ нового программного продукта Directum, 
значительно ускорившего решение многих производственных 
вопросов. И в этом большая заслуга Вашего подразделения.  

Желаю, чтобы Ваши знания, опыт, трудолюбие и дальше 
надежно стояли на страже программно-информационного 
сопровождения деятельности предприятия, а грамотность и 
оперативность Вашего коллектива продолжали гарантировать 
качественную бесперебойную работу конструкторов, инжене-
ров и технологов.

Здоровья и благополучия Вам и Вашим близким, осущест-
вления планов, воплощения надежд, счастья и радости жизни!

андрей КаПУстин, генеральный директор аПЗ

максим  
акимов.

новатор 5 | апреля | 2024 | aoapz.ru И н Т е Р в ь ю 3



П р И з Н а Н И Е

лидеры 
ветеранского 
движения
Ветеранская организация АПЗ получила 
высокую оценку в смотре-конкурсе ветеран-
ских первичек. По итогам работы за 2023 год 
она заняла 1 место. 

Награждение состоя-
лось 27 марта на пленар-
ном заседании городского 
Совета ветеранов в цен-
тральной библиотеке им. 
М. Горького. Грамоту пред-
седателю заводского Со-
вета Татьяне Сухаревой 
вручил председатель го-
родской ветеранской ор-
ганизации Евгений Бе-
резин.

– Наиболее важным на-
правлением деятельности 
ветеранских организаций 
является патриотическая 
работа, – отметил Евгений 
Иванович. – Совет ветера-
нов АПЗ активно включил-
ся в дело поддержки бой-
цов СВО и стал одним из 
пунктов сбора гуманитар-
ной помощи. Большая ра-
бота была проведена по 
организации адресной 
профилактической меди-
цинской помощи ветера-
нам войны и труда на базе 
Горбольницы №1 и по ре-
шению других социальных 
и общественно значимых 
вопросов. На АПЗ бывшие 
работники не забыты! И 
это благодаря постоянной 
поддержке ветеранской 
организации со стороны 
руководства предприятия.

Была отмечена и работа 
председателя Совета вете-
ранов АПЗ Татьяны Сухаре-
вой. Как член президиума 
городского Совета она ак-
тивно участвует в обсуж-
дении различных проектов 
и развитии ветеранского 
движения в целом.

– Что необходимо на-
шим ветеранам? Внима-
ние, забота и общение 
– это самое главное, – от-
метила Татьяна Ивановна. 
– Каждый из них выполнил 
свой трудовой долг, отра-
ботав на заводе не один 
десяток лет. Теперь наша 
задача – не потерять с 
ними связь и всесторонне 
помогать им.

– Я с детства – обще-
ственница, – говорит про 
себя Тамара Павловна. – 
Староста в классе, пред-
седатель совета отряда, 
член совета дружины; на 
заводе – секретарь комсо-
мольской, потом партийной 
организации цеха № 49. И 
на заслуженном отдыхе не 
усидела на месте: десять 
лет как работаю в активе 
Совета ветеранов АПЗ.

На ее участке проживает 
180 ветеранов. Она с радо-
стью навещает их по разным 
приятным поводам, справ-
ляется о здоровье, пишет 
про них очерки в «Новатор». 
Не затрудняют ее и поездки 
к бывшим заводчанам, про-
живающим в районе.

– Передать им привет от 
предприятия – всегда прият-
но, – говорит она. – Я от этих 
встреч тоже много получаю: 
заряд бодрости, оптимизма.

Люди тоже отвечают Та-
маре Павловне благодар-
ностью, звонят, приглаша-
ют в гости, чтобы еще раз 
вместе повспоминать за-

Ветераны завода – участники хора «Легенда» 
завоевали шесть наград на 68-м окружном фе-
стивале народного художественного творчества 
«Арзамасская весна» в номинации «Вокал».

За исполнение песни 
«Льется реченька-река» за-
водской хор удостоен звания 
лауреата 3 степени.

– Это новое произведение 
в нашем репертуаре, песня 
хороводная, с интересным 
хореографическим рисун-
ком. Танец нам поставила 
Юлия Рослова, – рассказы-
вает художественный руко-
водитель хора Нина Рогож-
кина. – Но главная заслуга 
наших успешных выступле-
ний принадлежит музыкаль-
ному руководителю и ак-
компаниатору Александру 
Васильевичу Мурашову, 
который подбирает матери-
ал с учетом наших возмож-
ностей и постоянно работает 
над тем, чтобы мы стали еще 
лучше и профессиональнее.

Лауреатом 2 степени 
стала Марина Попони-
на, 3 степени – Наталья 
Федяшина, звание ди-
пломантов 1 степени за-
служили Михаил Сивков, 
А лександр Мышаев и 
дуэт Любови Шляндиной 
и Людмилы Хальзовой 
 (на фото).

– Это наш дебют, – рас-
сказала Любовь Шлянди-
на, монтажник РЭАиП цеха 
№49. – Как-то на репети-
ции Люда запела песню 
«Поздняя любовь» из ре-
пертуара Надежды Кады-
шевой, а я подхватила. 
Девчата из хора поддер-
жали, и Александру Васи-
льевичу понравилось, как 
мы вдвоем звучим. Он ска-
зал нам: «Давайте пробо-

вать!» На конкурсе, конеч-
но, очень волновались, но 
для первого раза выступи-
ли хорошо.

Сейчас хористы гото-
вятся к своему отчетному 

концерту, который состо-
ится 25 апреля.

– Учим новые песни, бу-
дет много сольных номе-
ров, – говорит Нина Рого-
жкина. – Ждем всех!

водское время. Для них это 
важно, а ей не в тягость.

Сама Тамара Хахина тру-
дилась на АПЗ 43 года. На-
чинала токарем, а после 
окончания филиала МАИ 
стала инженером-техноло-
гом. Работала и на специз-
делиях, и на «гражданке». 
Везде ее отличали ответ-
ственность и добросовест-
ность. Да и цеховые меро-
приятия тоже не обходились 
без ее участия – будь то на-

рисовать стенгазету или со-
чинить веселые стихи. И та-
кую активность, интерес к 
жизни она не утратила до 
сих пор: с удовольствием 
участвует в вечерах поэзии, 
помогает организовывать 
творческие выставки и каж-
дый день спешит кого-то на-
вестить, проведать.

Поздравляем Тамару 
Павловну с присвоением 
ей звания «Ветеран года» 
и желаем – так держать!

страницу подготовила 
Ирина БалаГурова

Фото 
Натальи ГлазуНовой  
и со страницы центра 
культурного развития 

вконтакте

Н а ш И  л ю д И

Главное, 
ребята, 
сердцем 
не стареть!
Эти слова в полной мере отражают 
характер и стиль жизни почетного 
ветерана АПЗ Тамары Хахиной. 
За активную работу в городском 
ветеранском движении ей присво-
ено звание «Ветеран года».

Т в о р ч Е с Т в о

Весна музыкальная 

Почетный 
ветеран 

труда аПз 
Тамара 

Хахина.

151 
номер в возрастной 
категории от  
6 лет до 61 года 
и старше был 
представлен на суд 
жюри отборочного 
тура «Арзамасской 
весны» среди 
вокалистов, 
который проходил 
15 марта на сцене 
нового Центра 
культурного 
развития.
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Так называли заслу-
женного ветерана 
города Арзамаса, 
почетного ветерана 
АПЗ Анатолия Алек-
сандровича Иванова. 
11 апреля ему испол-
нилось бы 90 лет.

ПуТИ 
сТаНовлЕНИЯ
Анатолий Иванов родился 

в 1934 году в Псковской об-
ласти в многодетной семье, 
где росли еще две младшие 
сестры. Во время Великой 
Отечественной войны они 
жили на оккупированной 
немцами территории и все 
тяготы военного времени 
прочувствовали на себе. С 
ранних лет старшему сыну 
пришлось взять на себя все 
мужские обязанности. 

В 1944 году Анатолий 
пошел в семилетнюю шко-
лу, после поступил в Ле-
нинградский авиацион-
ный приборостроительный 
техникум. В 1958-м окончил 
полный курс по специально-
сти «авиаприборостроение» 
и по направлению прибыл в 
Арзамас. 2 июля 1958 года 
молодой специалист при-
нят контролером БЦК-4 на 
предприятие п/я 15. 

На производстве Анато-
лий Иванов показал себя с 
лучшей стороны. Его тру-
долюбие, стремление до-
биваться поставленной 
цели были замечены руко-
водством. Поэтому через 
несколько лет он стал на-
чальником контрольно-ис-
пытательной станции. А в 
1969 году приказом мини-
стра авиационной промыш-
ленности Петра Василье-
вича Дементьева назначен 
заместителем директора по 
кадрам и режиму.

В 1973 году он перешел 
на должность начальника 
производственно-учебно-
го цеха. При его непосред-
ственном участии на ули-
це Калинина возводились 
знаменитые «горки-киты» и 
другие новогодние городки. 

Затем Анатолий Иванов 
стал начальником отдела 
технической документации, 
а в мае 1980-го решением 
профсоюзной конференции 
был избран председателем 
заводской профсоюзной ор-
ганизации. 

раБоТа  
в комаНдЕ 
К работе в профсоюзе 

Анатолий Александрович 
относился с присущей ему 
ответственностью и энерги-
ей. Вместе с командой еди-
номышленников были раз-
работаны перспективные 
направления профсоюзной 
работы. Совместная дея-
тельность с руководством 
завода позволила решить 
важные социальные вопро-
сы, которые касались быта 
приборостроителей. 

Анатолий Иванов вспо-
минал: «Организаторской 

работе учился у Павла Ива-
новича Пландина, кото-
рый, не считаясь с личным 
временем, жил заботами 
предприятия и заводчан. 
Часто бывали вместе с ним 
на строительстве жилья, в 
подсобном хозяйстве в Мо-
розовке. В ходе таких поез-
док всегда возникали новые 
темы и направления рабо-
ты».

В те годы среди пред-
приятий авиапрома области 
Арзамасский приборостро-
ительный был одним из луч-
ших, в том числе и по работе 
профсоюзной организации.  

– На предприятии дей-
ствовало 58 цеховых проф-
союзных организаций, ко-
торые контролировали 
выполнение социально- 
экономических прав работ-
ников, – вспоминает почет-
ный ветеран АПЗ Валентина 
Лазарева. – По профсоюз-
ной линии мы часто уча-
ствовали в субботниках, 
отправляли работников на 
строительство жилья, мед-
санчасти, детских садов. 
Соцсоревнования, охрана 
труда, контроль за питани-
ем рабочих в столовых, ор-
ганизация отдыха заводчан 
и их детей, спортивные со-
ревнования, смотры худо-
жественной самодеятельно-
сти, ветеранское движение 
– это далеко не весь пере-
чень направлений работы 
профсоюза. Я была более  
30 лет предцехкомом, уча-
ствовала во всех обществен-
ных мероприятиях, видела, 
как Анатолий Александрович 
переживал за рабочих, всег-
да старался помочь людям, 
если к нему обращались.

20 лет Анатолий Иванов 
был председателем завод-
ского профсоюза. В 2001-м 
на посту его сменил Алек-
сандр Беззубов, а Анато-
лий Александрович остался 

заместителем и курировал 
вопросы охраны труда.

Выйдя на заслуженный 
отдых, продолжал занимать-
ся общественной жизнью. 
Он всегда находился в цен-
тре событий: был предсе-
дателем ветеранской орга-
низации КУМа №5, членом 
городского Совета ветера-
нов, председателем домо-
вого комитета. В 2004 году 
по решению Арзамасской 
городской Думы его имя 
было занесено на городскую 
Доску почета. 

длЯ душИ 
Со своей супругой Свет-

ланой Яковлевной Ана-
толий Александрович про-
жил 50 лет. Оба трудились 
на АПЗ. Воспитали дочь.  
В свободное время люби-
ли отдыхать на природе, 
зимой катались на лыжах, 
летом проводили время в 
саду. Анатолий Алексан-
дрович был заядлым рыба-
ком, охотником. Часто брал 
с собой в лес дочь Марину за 
грибами. Двухэтажный садо-
вый домик и баню построил 
своими руками. 

Часто вспоминал завод, 
так как большая часть жиз-
ни связана с ним и людьми, 
которых хорошо знал. 

страницу подготовила 
Наталья ГлазуНова

 Фото из архива овсимк  
и семьи ИваНовыХ

П а м Я Т ь

«Центровой общественной жизни» 

«с вНуТрЕННЕй улыБкой  
в ГлазаХ»

Марина 
ТИХОМИРОВА, 
дочь:

– В Арзамас папа при-
ехал вместе с земляком 

Виктором Александровичем 
Фёдоровым, который был узником фашист-
ских концлагерей. Устроились на предприятие 
контролерами. Появились семьи, у обоих жен 
звали Светланами. Через всю жизнь они про-
несли свою дружбу. 

Когда люди обращались к папе за помо-
щью, он никогда сразу ничего не обещал,  
а говорил: «Да. Хорошо. Будем работать». 
И делал все, что было в его силах, чтобы по-
мочь. После разговора с ним всегда как-то 
становилось легче, проблема казалась не та-
кой уж сложной и складывалось ощущение, 
что все решится.

У нас большая семья. Две внучки, пять 
правнуков. Одного назвали в честь папы 
– Анатолием. Помню, когда он это узнал, я 
спросила: «Тебе приятно?» Ответил: «Приятно, 
конечно!» Он всегда был немногословен, с ка-
кой-то внутренней улыбкой в глазах. 

к о м м Е Н Т а р И й
Александр ТЮРИН,
председатель ППО АПЗ:
– Анатолий Александрович возглавлял 

проф союзную организацию АПЗ в самые пи-
ковые годы. В 1980-е на первичку возлагались 

огромные задачи по строительству объектов соцкультбыта, 
спорт, занятость молодежи, культура, а в 1990-е - пришлось 
столкнуться с безработицей. Это был человек старой закалки, 
который всю свою жизнь посвятил заводу и людям. В этом году 
заводской профсоюз провел турнир по футболу памяти А.А. Ива-
нова. Таких руководителей надо помнить и брать с них пример.

Данный проек т, соз-
данный по инициативе 
первичной профсоюзной 
организации АПЗ, действу-
ет второй год. В этот раз 
обладателями денежных 

сертификатов стали сле-
дующие подразделения 
предприятия, где проф-
союзное членство со-
ставляет более 80%:  цеха 
№№16, 19, 37, 44, 55, а так-

же  ОООС, ЦБ, ОГК, ОГЭ, 
СГТ, ЦЗЛ, ФИНО, ЦСС, ЭРО, 
ОТД, ОВК. 

Общая сумма возна-
г р а ж д е ния с о с т ав и л а  
209 500 рублей. 

Н о в о с Т И  П р о Ф с о ю з а Поощрили
16 подразделений предприятия получили сертификаты ППО АПЗ за 
высокие показатели социального партнерства между руководством 
цеха и профактивом профсоюзной организации предприятия.

с супругой  
светланой Яковлевной.

анатолий александрович Иванов 
(11.04.1934г. – 23.12.2016г.).
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ЮБиЛеи По неПрерывномУ стажУ раБоты на аПЗ в марте  отметиЛи:
55 лет:
КоПЬева Людмила 
Павловна, инженер- 
технолог 1 кат. цеха №68.
45 лет:
БЛинова надежда 
Константиновна, сле-
сарь МСР цеха №55;
Гаранин иван ива-
нович, слесарь-инстру-
ментальщик цеха №65;
ГорДеева татьяна 
ивановна, контролер 
станочных и слесарных 
работ ОТК.
40 лет:
ананЬева ирина алек-
сеевна, контролер ста-

ночных и слесарных ра-
бот ОТК;
жУКова екатерина 
Ясоновна, заведующий 
складом ЦСС.
35 лет:
ЗУев владимир ни-
колаевич, начальник 
участка ОГЭ.
30 лет:
КосЯКов александр 
владимирович, на-
ладчик КИПиА ОГМ.
25 лет:
БеЗрУКова ольга ва-
лерьевна, инженер по 
качеству цеха №53;

мЯКиШева татьяна 
евгеньевна, контролер 
сборочно-монтажных и 
ремонтных работ ОТК;
ниКоЛаев роман Пав-
лович, слесарь-сборщик 
приборов цеха №49;
тарасова Людмила 
Юрьевна, начальник 
ПРБ цеха №37;
теЛенКов александр 
владимирович, регу-
лировщик РЭАиП цеха 
№42.
20 лет:
ГУБанова ирина сер-
геевна, инженер-элек-
троник 1 кат. цеха №49;

Котина александра 
витальевна, прессов-
щик изделий из пласт-
масс цеха №31;
КУЛаженКова Люд-
мила михайловна, 
укладчик-упаковщик 
цеха №55;
ЛУКовенКова елена 
михайловна, шлифов-
щик цеха №56;
мороЗова Лариса 
александровна, за-
ливщик компаундами 
цеха №49;
мороЗова наталья 
анатольевна, началь-
ник бюро ОГЭ;

ниКитина наталья 
николаевна, шлифов-
щик цеха №57;
н е П Ё К и н а  Л и л и я 
Юрьевна, специалист по 
нормированию и оплате 
труда 2 кат. ООТиЗ;
новиКов вячеслав 
владимирович, регу-
лировщик РЭАиП цеха 
№49; 
саЛина елена влади-
мировна, инженер-тех-
нолог 2 кат. цеха №49; 
тереХина ирина викто-
ровна, контролер котель-
ных, х/штамповочных и 
давильных работ ОТК.

БУДниКовУ
ольгу николаевну
с юбилеем!
В этот день мы поздравляем,
Счастья, радости желаем,
Быть всегда на позитиве,
Позабыть о негативе!
Море сил, любви, добра
И душевного тепла.
Быть в отличном настроении,
И работать с вдохновением,
И всегда в достатке жить, 
Верить в чудо и любить.

Коллектив БтК-57.

соЛДатовУ
валентину ивановну
с днем рождения! 
Пусть к тебе слетятся на порог
Птицы счастья радужного цвета,
Чтобы их никто прогнать 
                                               не смог.
И на душе всегда царило лето!

родные и близкие.

виШнЯКовУ 
наталью Геннадьевну
с днем рождения!
Дорогая, моя драгоценная,
Несравненная, 
                         просто бесценная!
С днем рождения, 
                                мамочка милая,

Ты всегда моим сердцем 
                                            любимая!
Я желаю жить долго 
                                      и радостно, 
Чтобы счастье твоё 
                          было сладостным.
Пусть сердечко твое 
                                  не тревожится
И судьба сказкой доброю 
                                           сложится! 

Дочь Юлия.

ожереДовУ 
марию
с днем рождения!
От коллектива мы 
                            нашего дружного
Тебе все желаем для жизни
                                 лишь нужного:
Лишь личного счастья, 
                   стабильной зарплаты,
Здоровье всегда чтобы 
                                 было что надо!
Ничто для тебя пусть 
                          не станет помехой,
Всегда и всем 
                           добивайся успеха,
Еще пожелать мы хотим 
                            в день рождения,
Чтоб все исполнялись 
                    мечты и стремления!

Коллектив  
ооо «Комбинат питания».

Дорогую дочку
КоваЛЁвУ екатерину
с днем рождения!
С днем рождения 
                          поздравляю
И желаю день за днем
Быть счастливее и ярче,
Словно солнце за окном.
Пожелаю я здоровья,
Много смеха и тепла,
Чтоб родные были рядом
И, конечно же, добра.
Пусть деньжат 
                     побольше будет,
Путешествий и любви,
Чашу, полную заботы,
Мира, света, красоты!

мама.

сиДоровУ
елену валерьевну
с днем рождения!
Вечной юности желаю,
Мудрости и позитива,
Быть здоровой и красивой,
Быть веселой и спокойной,
Сохранять фигуру стройной.
Не грустить и не лениться,
Развлекаться, веселиться.
В радость чтоб была работа,
Лишь приятными заботы,
Творчества и вдохновения,
Улыбайся! С днем рождения!

ЛачУГинУ
Людмилу васильевну
с днем рождения!
Всей семьей сердечно 
                                  поздравляем –
Дети, муж – и спешим сказать,
Что безмерно любим,
                               ценим, обожаем
И хотим так много пожелать!
Перво-наперво прекрасного
                                            здоровья,
Мира и гармонии в душе,
Жить с надеждой в сердце 
                                         и любовью,
Гнать из дома горести взашей.
Мы гордимся тобою, дорогая,
И желаем все наперебой:
Счастливой быть, 
                       лучиться добротою,
Оставаться вечно молодой!

муж и дети.

  БЛАГОДАРНОСТЬ
Выражаем благодарность 

организаторам экскурсии в  
музей истории АПЗ.

Отдельное спасибо ведуще-
му специалисту музея Елене 
Ткаченко за интересный и по-
знавательный рассказ о нашем 
родном заводе.

Коллектив участка №5 
цеха №49.

П о з д р а в л Я Е м !

РЕМОНТ СТИРАЛЬНыХ МАШИН-
АВТОМАТОВ НА ДОМу. ПОКуПКА Б/у 

СТИРАЛЬНыХ МАШИН. ГАРАНТИЯ. 
Тел.: 8-915-946-42-49.

РЕМОНТ СТИРАЛЬНыХ 
МАШИН-АВТОМАТОВ НА ДОМу. 
ГАРАНТИЯ, ВыЕЗД В РАйОН. 

Тел.: 8-950-368-43-11.

новости 
Ао «АПз»
также здесь:

сайт: 
https://
www.aoapz.ru

группа вКонтакте
https:// 
vk.com/aoapz

сайт музея истории АПз
https:// 
museum.aoapz.ru

Телеграмм-канал 
АПз | Из первых уст
https://t.me/aoapz

«ПРОФЕССИОНАЛЪ» 
8-930-816-49-99,  8-905-869-12-34

УСТАНОВКА 
НАТЯЖНЫХ ПОТОЛКОВ

Германия.   Многоуровневые.  Фотопечать

ХОчЕшь
               кРАсИвЫЕ 
                                 РЕсНИцЫ? 
                                  скАНИРуй [

Кибершкола будущего для нового 
IT-поколения – KIBERone уже  
в Арзамасе

Подробности и запись 
на бесплатное пробное 
занятие по тел.: 
+7 (953) 578-70-00.

Всемирный день здоровья полости рта отме-
чается ежегодно в конце марта. Его цель – об-
ратить внимание населения на то, как много 
значит стоматологическое здоровье в их жизни, 
проинформировать о мерах первичной про-
филактики, а также помочь в формировании 
мотивации к ведению здорового образа жизни.

По мнению стоматоло-
гов, подавляющее боль-
шинство пациентов чистят 
зубы неправильно, из-за не-
качественной гигиены воз-
никают заболевания зубов 
и десен. Правильная и сво-
евременная чистка зубов 
— залог красивой улыбки.

ПравИльНаЯ 
ГИГИЕНа 
ПолосТИ рТа
Гигиена полости рта 

заключается в домашней 
чистке зубов минимум два 

раза в день, а также в ис-
пользовании дополни-
тельных средств гигиены 
(зубных нитей, межзубных 
ершиков, ополаскивателей, 
щеток для протезов и др.). 
Помимо этого, стоит обяза-
тельно проводить профес-
сиональную гигиену поло-
сти рта у врача-гигиениста. 

Одной из важнейших 
стратегий в сохранении 
здоровья полости рта так-
же является правильное пи-
тание: то, что мы едим и как 
часто мы принимаем пищу.

рЕкомЕНдацИИ 
сТомаТолоГов

1. Не ложитесь спать с не-
чищенными зубами.
2. Обучитесь правильной 
технике чистки зубов.
3. Очищайте язык.
4. Используйте зубные па-
сты с фтором.
5. Используйте зубную нить.
6. Пейте больше воды.
7. Ешьте овощи и фрукты.
8. Ограничивайте потре-
бление мучных, сладких и 
кислых продуктов.
9. Посещайте стоматолога.

люБоПыТНыЕ 
ФакТы
  Эмаль зуба – самая 

твердая и прочная ткань в 
нашем теле.

  Зубная щетка – первая 
в списке вещей, без ко-
торых люди не смогли бы 
обойтись в отпуске.

  Улыбка – это первое, на 
что мы обращаем внима-
ние, встречая незнакомого 
человека.

материал предоставлен 
медпунктом аПз

а Ф И ш а  д к  « р И Т м »

з д о р о в ь Е

Правильные привычки – 
счастливая улыбка!
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Уважаемые приборостроители!
 В заводском медпункте продолжает работу

 зубной кабинет. 
Запись к стоматологу 

осуществляется по пятницам с 7:00.
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И сПорТсмЕН,  
И ТрЕНЕр
Алексей родом из Узбе-

кистана. Еще мальчишкой 
с друзьями он однажды по-
шел в тир ДОСААФ* постре-
лять. «Дострелялся» до 3-го 
взрослого разряда. Начинал 
заниматься стрельбой из ма-
локалиберного пистолета, 
потом перешел на винтовку.

После переезда в Россию 
был перерыв в занятиях, пока 
в 2015 году он не устроился 
на «Темп-Авиа», где начал го-
товить команду для участия 
в спартакиаде КТРВ. В ре-
зультате довел спортсменов 
до 2 места среди 17 команд.

Сейчас Алексей Новиков 
трудится на АПЗ и занима-
ется подготовкой заводской 
команды.

– В марте провели сорев-
нования в зачет заводской 
спартакиады, в предвари-
тельном этапе выступило 
46 команд. Приборостро-
ителям спорт интересен, и 
его нужно развивать, – от-
мечает герой статьи. – На 
заводских соревновани-
ях выявлены перспектив-
ные спортсмены, которые 
в апреле начнут готовиться 
к корпоративной спартаки-
аде. Потенциал в человеке 
вижу сразу – это уже про-
фессиональное.

дарТсмЕН
Пять лет назад Алек-

сей Новиков увлекся дарт-
сом. Вместе с товарищами 
Александром Писарев-
ским и Александром Га-
лаевым открыли городской 
дартс-клуб в павильоне 
стадиона «Знамя». При-
думали название – «1+1», 
эмблему, талисман – ар-
замасского гуся, сшили 
форму. 4 марта клубу ис-
полнился год.

Занимаются здесь 15 че-
ловек. За год приняли уча-
стие во многих турнирах, 
в том числе и всероссий-

ского уровня. Завоевали 
четыре золотых, две сере-
бряных и девять бронзо-
вых медалей. Сам Алексей 
стал победителем Нижего-
родской области в парном 
разряде.

Арзамасские дартсмены 
и сами проводят состяза-
ния: среди подразделений 
АПЗ, предприятий горо-
да, клубов по месту жи-
тельства, семейные и он-
лайн-турниры. А в честь дня 
рождения клуба организо-
вали соревнования среди 
клубных команд Арзамаса, 
Сарова и Теньгушева и за-
няли в нем второе место.

– Стрельба из пневма-
тической винтовки и дартс 
– абсолютно разные виды 
спорта. Объединяют их ка-

чества, которыми должен 
обладать спортсмен: урав-
новешенность, вниматель-
ность и сосредоточенность, 
умение держать дыхание и 
абстрагироваться от внеш-
них факторов – шума, су-
еты, – отмечает Алексей 
Новиков. – Если в стрельбе 
многое зависит от правиль-
ной настройки винтовки, то 
в дартсе все только от чело-
века: техника, постановка 
руки. Сам получаю огром-
ное удовольствие от мета-
ния дротиков, постараюсь 
и дальше развивать этот 
спорт в Арзамасе.

Екатерина Ядрова
Фото из личного архива 

алексея НовИкова

В минувшие выходные в ФОКе 
«Звездный» прошли соревнования 
по плаванию в зачет Х спартаки-
ады АПЗ, посвященной 90-летию 
Профавиа. 

Участие приняли 15 команд из 14 за-
водских подразделений: цехов №№37, 42, 
49, 50, 53, 54, 56, 57, 64, ОГК, ОСКБ, ОГМ  
(2 команды), СГТ и «ПрестижСервисГрупп».

Плавали вольным стилем: мужчины –  
50 метров, женщины – 25 метров.

В личном первенстве 1 место заняла 
Оксана Сибекова (ОСКБ), 2-е – Наде-
жда Шилова (цех №37), 3-е – Екатерина 
Царькова (ОГК). У мужчин первым стал 
Дмитрий Морозов (цех №49), вторым – 
Павел Найдин (СГТ), третьим – Алексей 
Колпаков (цех №37). 

Призеры и победители по итогам личных 
и командных соревнований награждены 
грамотами, медалями и денежными при-
зами. За 1 место вручен кубок.

моя 
семья
Внимание! 
Продолжается работа над тре-
тьим сборником творческих 
работ заводчан, ветеранов 
предприятия и сотрудников 
дочерних организаций. 

Продолжаем нашу заме-
чательную традицию. На-
помним, что первая книга 

«Родные пейзажи» была на тему при-
роды, вторая – «Наш Арзамас» – о го-
роде, новый сборник будет посвящен 
самому дорогому и родному, что есть 
у каждого из нас, – семье! 

Семья – это тепло и уют от-
чего дома. Семья – это род-
ные и близкие люди – мама, 

папа, бабушка и дедушка, братья и се-
стры. Семья – совместный труд и быт, 
традиции и праздники, досуг и творче-
ство, спорт и отдых. Именно с семьей у 
нас связаны первые детские воспоми-
нания, мечты и чувства, впечатления и 
эмоции, которые мы бережно храним 
всю жизнь. А для кого-то семья – это 
еще и трудовая династия, которую объ-
единил завод. 

А с чем у вас ассоциируется семья? 
Присылайте свои творческие работы 
на эту тему. Лучшие войдут в книгу.

Принимаются произведе-
ния в следующих жанрах:
1. поэзия
2. малая проза
3. фотография 

  Количество работ не ограни-
чено.

  Фотографии должны быть сразу 
предоставлены в максимальном раз-
решении не менее 5 Мб, строго без 
обработки в фоторедакторах!

Для фотографов возможен 
подбор фото для опреде-
ленного текста. Если у вас 

нет снимков по теме, но вы хотите 
стать участником проекта, звоните – 
дадим вам интересное задание.

Ждем заявок и от желающих 
для аудиозаписи художе-
ственного чтения произве-
дений.

Сбор материалов до 1 мая 
2024 года.

Работы присылать на адрес: 
apzpress@aoapz.ru (ограни-
чение до 10 Мб, большие фото 
присылать по одному).

Справки по тел.: 7-94-44, 
7-90-13,  7-95-70, 7-91-70.

П р о Е к Тч Е л о в Е к  И  Е Г о  у в л Е ч Е Н И Е

*ДОСААФ – Доброволь-
ное общество содействия 
армии, авиации и фло-
ту – массовая оборон-
но-патриотическая ор-
ганизация граждан для 
подготовки трудящих-
ся, молодежи к защите  
Отечества.

о Б ъ Я в л Е Н И Е
10 апреля 

в защитном сооружении завода 
пройдут соревнования ПО ДАРТСу
 среди подразделений предприятия. 

Сегодня последний день приема заявок. 
Подробности по телефону: 94-93.

зоркий глаз  
и твёрдая рука
Вот что нужно меткому стрелку, утверждает наладчик 
холодно-штамповочного оборудования цеха №57  
Алексей Новиков. Сам он имеет большой опыт в стрельбе 
из пневматической винтовки и метании дротиков.

с П а р Т а к И а д а Бодрый заплыв

Итоги командного зачета: 
1 место – оГк 
2 место – цех №49 
3 место – отдел соцкультбыта

Наталья ГлазуНова
Фото предоставлено 

вадимом карПычЕвым

Моя 
семья
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интернет-
мошенники

ОбъЯвлЕНИЕ О пРОДАжЕ
Мошенники-продавцы просят пере-
числить деньги за товар, который впо-
следствии жертва не получает.

ОбъЯвлЕНИЕ О пОкупкЕ
Мошенники-покупатели спрашивают 
реквизиты банковской карты и (или) 
смс-код якобы для перечисления 
денег за товар, после чего похищают 
деньги с банковского счета.

сООбщЕНИЯ От ДРузЕй
Мошенник пользуется чужой стра-
ничкой в социальной сети в интерне-
те и под видом друга (родственника) 
просит перечислить ему деньги или 
сообщить данные карты якобы для 
перечисления вам денег под различ-
ными предлогами.

остороЖно: мошенники!
не дайте сеБя оБмануть!

телефонные 
мошенники

звОНОк О НЕсчАстНОМ случАЕ 
Мошенники звонят жертве от лица близкого человека или 
представителя власти и выманивают деньги.
блОкИРОвкА бАНкОвскОй кАРтЫ
сообщение о блокировании банковской карты с номером, 
по которому нужно позвонить. цель – узнать личный код 
банковской карты.
пОлучЕНИЕ вЫИгРЫшА  
(кОМпЕНсАцИЯ зА пОтЕРЯННЫй вклАД)
Мошенники сообщают о выигрыше приза, возможности по-
лучения компенсации за потерянный вклад в «финансовой 
пирамиде» и т.п. жертве можно забрать его, заплатив налог 
или плату якобы «за сохранность денег».
вИРус в тЕлЕфОНЕ
Мошенники запускают вирус в телефон, предлагая пройти 
по зараженной ссылке (в том числе и от имени друзей). с 
помощью вируса получают доступ к банковской карте, при-
вязанной к телефону. установите антивирус и не переходите 
по сомнительным ссылкам.

Настольный теннис является одним из лю-
бимых видов спорта приборостроителей и 
отличной альтернативой отдыху.

– У нас теннисный стол 
появился лет семь назад. 
Средства на приобретение 
выделила профсоюзная ор-
ганизация. Стол расположи-
ли в красном уголке. Когда 
проводим цеховые собра-
ния, складываем его и уби-
раем в сторону, – рассказа-
ла заместитель начальника 
цеха №51, предцехком Еле-
на Сергеева.

Многие заводские тенни-
систы далеко не любители в 
этом виде спорта, а настоя-
щие профессионалы.

– Когда узнал, что колле-
ги в обед играют в теннис, 
сразу присоединился, – 
рассказал токарь цеха №65 
Дмитрий Бочкарев. – Сам 
играю с 8 класса. Раньше на 
разные турниры ездил, но с 
пандемией череда сорев-
нований прервалась. Зато 
по-прежнему участвую в за-
водской спартакиаде.

– Постоянно развиваюсь 
в этом виде спорта, пробую 
разные фишки делать: пода-
чу с подкруткой, глушить, топ 
спин – это удар по мячу снизу 
верх. Помимо завода трени-
руюсь еще в ФОКе с друзья-
ми, – говорит слесарь-сбор-
щик цеха №49 Владимир 
Еристов. – В прошлом году 
впервые участвовал в завод-

ской спартакиаде. В паре с 
Константином Марсави-
ным заняли первое место. 
Перед соревнованиями по-
стоянно играли в обеденные 
перерывы, чтобы понимать 
друг друга.

Доступная и увлека-
тельная игра объединяет 
людей разных возрастов и 
пола, тут не важны статус и 
должность. Заниматься на-
стольным теннисом полезно 
и интересно, это приятное 
времяпрепровождение и об-
щение с коллегами.

– Игра позволяет выпле-
скивать эмоции и энергию. 
Смена деятельности по-
лезна, когда весь день тру-
дишься за станком. А здесь 
и побегаешь, и попрыгаешь, 
а потом за работу с новыми 
силами, – отметила электро-
эрозионист цеха №65 Елена 
Корзунова.

Во время игры в настоль-
ный теннис задействуется 
до 600 мышц – работает все 
тело. Регулярные занятия 
развивают игровую и ско-
ростную выносливость, по-
вышают быстроту реакции 
и ловкость. Работники цеха 
№56 ежедневно соревнуют-
ся в красном уголке.

– Теннис – это хорошая 
разминка, возможность ото-

рваться от рабочего про-
цесса, отдохнуть. У меня 
любительский уровень, но 
играть с коллегами одно 
удовольствие! – сказал на-
ладчик станков и манипу-

ляторов с ЧПУ цеха №56  
Евгений Блинов.

В холле цеха №49 ког-
да-то стояли бильярдные 
столы, потом их заменили 
на теннисные. Теперь здесь 

спорт 
для всех 
и каждого

каждый обеденный перерыв 
людно и шумно.

– Когда пришел на завод, 
обрадовался, что здесь много 
любителей пинг-понга. Вошел 
в их компанию и начал трени-
роваться. Несколько раз  ста-
новился чемпионом завода и 
в командных, и в одиночных 
соревнованиях, – поделился 
слесарь-сборщик цеха №49 
Алексей Труханов. – Сейчас 
не только сам играю, но и тре-
нирую других ребят. Каждо-
дневные занятия не прошли 
даром, теперь и мои коллеги – 
слесари-сборщики Влади-
мир Еристов и Константин 
Марсавин – стали чемпио-
нами завода.

– Работа у нас сидячая, 
малоподвижная, а здесь 
разминаемся, организм 
взбадривается, тренируем 
мышцы и поддерживаем фи-
гуру. Здорово, что есть чем 
заняться в обеденные пере-
рывы, не выходя из цеха, – 
говорит слесарь-сборщик 
цеха №49 Юлия Сенотова.

Все опрошенные завод-
ские теннисисты отметили, 
что тот, кто однажды взял в 
руки ракетку, уже не сможет 
жить без этого вида спорта.

Екатерина Ядрова
Фото 

александра БарыкИНа

размеры теннисного стола 
должны соответствовать 
международным стандартам: 
высота 76 см, ширина – 152,5 см, 
длина – 274 см, а сетка высотой 
15,25 см должна быть  
хорошо натянута.
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ПОЛЬЗА ТЕННИСА
  улучшает работу вестибулярного 
аппарата

  развивает моторику
  улучшает зрение
  укрепляет мышцы
  улучшает работу сердечно- 
сосудистой системы

  сжигает калории
  способствует улучшению  
концентрации

   позволяет снять напряжение  
и избежать стрессов

во время игры 
скорость движения 
руки с ракеткой 
может достигать  
40 км/ч, а летящего 
мяча – 100 км/ч.

Настольный теннис возник в конце XIX века и был 
заменой большому теннису на время плохой погоды. 
В него играли дома и поначалу использовали обычные 
обеденные столы. 

В нашей стране настольный теннис появился в 1920-х 
годах, а настоящую популярность обрел в 1940-х, после 
первых официальных соревнований в Москве в 1946 
году. С этого момента игра стала одним из любимых 
развлечений в парках, клубах, пансионатах, домах от-
дыха, пионерских лагерях. В него даже стали играть в 
учреждениях во время обеденного перерыва.

И з  И с Т о р И И

ре
кл

ам
а

На фото  
слесарь-сборщик 

цеха №49  
алексей труханов.

5 | апреля | 2024 | aoapz.ruн е  Т о л ь К о  о  Р А б о Т е8


